

ABSTRAK

Muh. Anwar Nurhasan Rumaf : Implementasi Sertifikasi Halal Pasca Amandemennya UU Cipta Kerja (Studi Yuridi Empiris di Halal Center UIN Bandung)

Sertifikasi halal menjadi kewajiban bagi produk yang beredar di Indonesia sebagai bentuk perlindungan konsumen muslim dan kepastian hukum bagi pelaku usaha yang menjadi tanggung jawab pemerintah sebagai pemegang kuasa regulasi sertifikasi halal.

Penelitian ini berfokus pada (1) Ketentuan sertifikasi halal pasca amendemen UU Cipta Kerja (2) Implementasi sertifikasi halal di *Halal Center* UIN Bandung (3) Analisis peran *Halal Center* UIN Bandung dalam menyesuaikan kebijakan regulasi sertifikasi halal. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis implementasi sertifikasi halal berdasarkan UU No. 33 Tahun 2014 tentang Jaminan Produk Halal (JPH) dan amandemennya melalui UU Cipta Kerja, dengan fokus kajian dengan pendekatan studi empiris di *Halal Center* UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

Metode penelitian yang digunakan adalah deskriptif analitis dengan pendekatan yuridis empiris. Data dikumpulkan melalui tiga metode yaitu studi literatur untuk memahami kerangka hukum yang ada, observasi langsung terhadap praktik di lapangan, serta wawancara dengan pihak terkait di *Halal Center* UIN Bandung.

Penelitian ini menggunakan teori yang mencakup konsep produk halal, sertifikasi halal, serta analisis implementasi berdasarkan UU JPH dan UU Cipta Kerja. Pendekatan ini penting untuk memahami bagaimana ketentuan sertifikasi halal berdasarkan regulasi sertifikasi halal dan implementasinya di *Halal Center* UIN Bandung. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Ketentuan sertifikasi halal berdasarkan UU No. 33 Tahun 2014 tentang Jaminan Produk Halal (JPH) dan amandemennya melalui UU Cipta Kerja mencerminkan komitmen negara dalam menjamin perlindungan konsumen muslim serta memberikan kepastian hukum bagi pelaku usaha; (2) Implementasi sertifikasi halal telah mengalami perubahan dari pembaharuan UU JPH dan amandemennya UU Cipta Kerja; (3) hasil analisis melalui pendekatan yuridis empiris bahwa sertifikasi halal di *Halal Center* UIN Bandung menunjukkan upaya yang serius dalam menjunjung prinsip syariah sesuai dengan UU JPH dan UU Cipta Kerja. Namun, perubahan regulasi dalam UU Cipta Kerja menuntut adaptasi yang cepat dan penguatan koordinasi dengan BPJPH, MUI, dan ormas Islam berbadan hukum. Untuk meningkatkan efektivitas.

Kata kunci: Jaminan Produk Halal, Sertifikasi Halal, UU No. 33 Tahun 2014, UU Cipta Kerja, *Halal Center*.

ABSTRACT

Muh. Anwar Nurhasan Ruaf: Implementation of Halal Certification After the Amendment of the Job Creation Law (Empirical Yuridi Study at the Halal Center UIN Bandung)

Halal certification is an obligation for products circulating in Indonesia as a form of protection for Muslim consumers and legal certainty for business actors who are the responsibility of the government as the holder of halal certification regulations.

This study focuses on (1) Halal certification provisions after the amendment of the Job Creation Law (2) Implementation of halal certification at *the Halal Center* of UIN Bandung (3) Analysis of the role of *the Halal Center* of UIN Bandung in adjusting the legality of halal certification regulations. This study aims to analyze the implementation of halal certification based on Law No. 33 of 2014 concerning Halal Product Assurance (JPH) and its amendments through the Job Creation Law, with a focus on the study with an empirical study approach at the *Halal Center* of UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

The research method used is descriptive and analytical with an empirical juridical approach. Data was collected through three methods, namely literature studies to understand the existing legal framework, direct observation of practices in the field, and interviews with related parties at the *Halal Center* of UIN Bandung.

This study uses theories that include the concept of halal products, halal certification, and implementation analysis based on the JPH Law and the Job Creation Law. This approach is important to understand how the provisions of halal certification based on halal certification regulations and their implementation at the *Halal Center* of UIN Bandung. The results of the study show that: (1) The provisions of halal certification based on Law No. 33 of 2014 concerning Halal Product Assurance (JPH) and its amendments through the Job Creation Law reflect the state's commitment to ensuring the protection of Muslim consumers and providing legal certainty for business actors; (2) The implementation of halal certification has undergone changes from the reform of the JPH Law and its amendment to the Job Creation Law; (3) the results of the analysis through an empirical juridical approach that halal certification at *the Halal Center* of UIN Bandung shows serious efforts in upholding sharia principles in accordance with the JPH Law and the Job Creation Law. However, regulatory changes in the Job Creation Law require rapid adaptation and strengthening coordination with BPJPH, MUI, and Islamic organizations with legal entities. To increase effectiveness.

Keywords: Halal Product Assurance, Halal Certification, Law No. 33 of 2014, Job Creation Law, *Halal Center*.

المخلص

موه. أنور نورحسن رواف: تنفيذ شهادة الحلال بعد تعديل قانون خلق الوظائف (دراسة يوردي التجريبية في مركز حلال UIN باندونغ)

شهادة الحلال هي التزام للمنتجات المنتشرة في إندونيسيا كشكل من أشكال الحماية للمستهلكين المسلمين وضمان قانوني للجهات التجارية التي تقع على عاتق الحكومة كحامل للوائح شهادات الحلال.

تركز هذه الدراسة على (1) أحكام شهادة الحلال بعد تعديل قانون خلق الوظائف (2) تنفيذ شهادة الحلال في مركز UIN باندونغ (3) تحليل دور مركز الحلال في UIN في باندونغ في تعديل شرعية لوائح شهادة الحلال. تهدف هذه الدراسة إلى تحليل تنفيذ شهادة الحلال استناداً إلى القانون رقم 33 لعام 2014 بشأن ضمان المنتجات الحلال (JPH) وتعديلاته من خلال قانون خلق الوظائف، مع التركيز على الدراسة من خلال نهج دراسة تجريبية في مركز الحلال التابع لـ UIN سونان جونغونغ جاتي باندونغ.

طريقة البحث المستخدمة وصفية وتحليلية مع نهج فقهي تجريبي. تم جمع البيانات من خلال ثلاث طرق، وهي دراسات الأدبيات لفهم الإطار القانوني القائم، والملاحظة المباشرة للممارسات في الميدان، ومقابلات مع أطراف ذات صلة في مركز حلال UIN باندونغ.

تستخدم هذه الدراسة نظريات تشمل مفهوم المنتجات الحلال، وشهادة الحلال، وتحليل التنفيذ بناءً على قانون JPH وقانون خلق الوظائف. يعد هذا النهج مهماً لفهم كيفية تنفيذ أحكام شهادة الحلال بناءً على لوائح شهادة الحلال وتنفيذها في مركز الحلال في UIN باندونغ. تظهر نتائج الدراسة أن: (1) أحكام الشهادة الحلال المستندة إلى القانون رقم 33 لعام 2014 بشأن ضمان المنتجات الحلال (JPH) وتعديلاته من خلال قانون خلق الوظائف تعكس التزام الدولة بضمان حماية المستهلكين المسلمين وتوفير اليقين القانوني للجهات التجارية؛ (2) شهد تنفيذ شهادة الحلال تغييرات من إصلاح قانون JPH وتعديله على قانون خلق الوظائف؛ (3) نتائج التحليل من خلال نهج فقهي تجريبي يظهر أن شهادة الحلال في مركز الحلال في جامعة باندونغ تعكس جهوداً جادة في الحفاظ على مبادئ الشريعة وفقاً لقانون JPH وقانون خلق الوظائف. ومع ذلك، تتطلب التغييرات التنظيمية في قانون خلق الوظائف التكيف السريع وتعزيز التنسيق مع BPJPH، وMUI، والمنظمات الإسلامية مع الكيانات القانونية. لزيادة الفعالية.

الكلمات المفتاحية: ضمان منتجات الحلال، شهادة الحلال، القانون رقم 33 لعام 2014، قانون خلق الوظائف، مركز الحلال.

